

Au fil de l'Évangile du 20 décembre : les préférés de Dieu

Commentaire de l'Évangile du 20 décembre. "Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi". Chaque jour, nous saluons Marie avec ces paroles de l'ange. En ces derniers jours de l'Avent, nous voulons lui dire avec d'autant plus de reconnaissance qu'elle a répondu avec beaucoup de foi à l'appel de Dieu.

Évangile (Luc 1, 26-38)

Au sixième mois d'Élisabeth, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une

ville de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie. L'ange entra chez elle et dit :

« Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. »

À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit alors :

« Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. » Marie dit à l'ange :

« Comment cela va-t-il se faire,
puisque je ne connais pas d'homme ?
»

L'ange lui répondit :

« L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. Car rien n'est impossible à Dieu. »

Marie dit alors :

« Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. »
Alors l'ange la quitta.

Commentaire

L'Écriture relate l'histoire de femmes qui conçoivent et donnent naissance à des enfants au-delà des attentes humaines.

Dieu est l'auteur de la vie, il est fidèle à ses promesses et ne manque pas d'entendre les supplications de ses enfants. C'est ainsi qu'il a préparé son peuple à accueillir l'accomplissement total de toutes les prophéties. C'est ainsi qu'une autre de ses filles, Marie, vierge, déjà fiancée à Joseph, la préférée du Seigneur, immaculée dès sa conception, a été choisie de toute éternité pour qu'en son sein s'incarne le Fils unique du Père, par l'action de l'Esprit Saint. Un admirable prodige de Dieu. La jeune fille de Nazareth a accepté librement l'appel à être la Mère virginal du Messie. Et elle s'est mise au service du Seigneur. La liturgie de l'Église nous aide à contempler avec émerveillement la grandeur de ce

mystère : " *C'est Lui qui pour sauver les hommes devait naître parmi les hommes ; c'est Lui que l'ange annonce à la Vierge Immaculée et qu'à l'ombre de l'Esprit Saint elle accueille par la foi, Lui qu'elle porte avec tendresse dans sa chair.* (...) " ^[1] —

À l'approche de Noël, nous voulons nous aussi accueillir cette annonce, par laquelle nous nous sommes devenus enfants de Dieu. Et de nous unir, par notre vie, au service inconditionnel de Marie à l'œuvre de rédemption "en faveur des hommes". Un service joyeux et plein d'abnégation qui aidera beaucoup d'autres personnes à découvrir son appel. Saint Josémaria a contemplé avec une grande ferveur le " qu'il en soit ainsi " de Marie : " Ô Mère, Mère, par ce mot – fiat – vous avez fait de nous les frères de Dieu et les héritiers de sa Gloire – Soyez bénis !" ^[2] —

[1]Préface de la Solennité de
l'Annonciation

[2]Saint Josémaria, Chemin, n. 512.

Josep Boira // Paolo Gaetano -
Getty Images Signature

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr/gospel/au-fil-de-
levangile-du-20-decembre/](https://opusdei.org/fr/gospel/au-fil-de-levangile-du-20-decembre/) (21/01/2026)